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Своевременная подготовка к экзаме- 
нам-залог успеха каждого студента во 
время предстоящей зимней сессии.

Не терять ни одного дня в период 
подготовки к экзаменам!

Улучшить бытовое 
обслуживание 

студентов

ПЕРЕД ЭКЗАМЕНОМ ПО ПОЛИТИЧЕСКОМ ЭКОНОМИИ

Советское правительство и Ком
мунистическая партия проявляют 
большую заботу о быте студентов. 
Многочисленные вузы, студенческие 
общежития, стипендии — все это 
дает возможность десяткам тысяч 
детей трудящихся получить высшее 
образование.

Совсем иное положение в капита
листических странах. Так, в выс
ших учебных заведениях Франции 
дети трудящихся составляют толь
ко три процента студентов, только 
16,5 процента учащихся вузов по
лучают ничтожную стипендию.

В итальянском университете Ба
ри из 13 650 студентов стипендию 
получают только 26 человек.

Тысячи западногерманских сту
дентов ютятся в своеобразных «об
щежитиях» — бомбоубежищах, под
валах, в полуразвалившихся бара
нах, камерах бывших тюрем и 
концлагерей.

В странах Латинской Америки 
нет вообще студенческих общежи
тий.

Студентам нашей страны трудно 
представить себе отчаянное положе
ние студентов в капиталистических 
странах. Слишком большой контраст 
представляет оно по сравнению с 
нашей действительностью. Взять хо
тя бы наш институт. В студенче
ском общежитии «Дом Коммуны» 
живет 960 наших студентов, мно
гие живут в других общежитиях. С 
каждым годом улучшается бытовое 
обслуживание в студенческих об
щежитиях. В этом году в «Доме 
Коммуны» произведен ремонт кабин, 
переоборудована библиотека, боль
шие общие комнаты разбиты на не

сколько' меньших уютных комнат, 
заканчивается ремонт пола в физ
культурном зале. Произведен ремонт 
в общежитии на Шаболовке. Ин
ститутом выделено 10 тысяч руб
лей для газификации этого общежи
тия. Наконец, институт будет хода
тайствовать о строительстве нового 
общежития для 1500 студентов.

Однако дирекция и профком ин
ститута сделали еще далеко не все 
для удовлетворения бытовых нужд 
студентов. Об этом говорили делега
ты на профсоюзной конференции 
института.

До сих пор из основного общежи
тия института — «Дома Коммуны» 
не выселены посторонние жильцы. 
В общежитии ощущается недоста
ток инвентаря: нехватает шкафов, 
столы и кровати нуждаются в ре
монте, на семь кабин приходится 
лишь один репродуктор. На этажах 
— по одной-две урны. Часть по
стельных принадлежностей пришла 
в ветхость и требует замены. Сту
дентам не выдаются полотенца.

Мешает студентам и то обстоя
тельство, что гардероб работает не 
круглосуточно. Это лишает их воз
можности оставлять в гардеробе 
верхнее платье. Необходимо перео
борудовать клуб — уж слишком 
уныло и бедно выглядит он.

В устранении этих недостатков 
большую роль могут и должны сыг
рать общественные организации ин
ститута. Профкому необходимо вы
полнить предложения, внесенные 
на профсоюзной конференции, и до
биться улучшения бытового обслу
живания студентов.

Студенты четвертого курса 31 де
кабря начинают свою очередную эк
заменационную сессию. Одним из 
ответственнейших является экзамен 
по политической экономии.

Во время сессии •студенты долж
ны показать, как они усвоили за
коны политической экономии, суме
ют ли они на производстве исполь
зовать законы развития экономики 
для дальнейшего подъема нашего хо
зяйства. .

Чтобы хорошо подготовиться к 
экзаменам, нужно использовать все 
возможности. Учебника по полит
экономии еще нет; тем большее зна
чение приобретают лекции, пред
ставляющие собой последовательное, 
собранное воедино, изложение всего 
материала.

Конспектирование лекций необхо
димо для усвоения предмета. Поэто
му совершенно необъяснимо поведе
ние отдельных товарищей, которые

Опоздания на занятия, пропуски 
их без уважительных причин, не
своевременное выполнение лабора
торных работ, затягивание сроков 
сдачи зачетов приводят недисцип
линированных студентов к печаль
ным результатам. Это обнаружи
вается в первую очередь па заче
тах, проводимых кафедрами в тече
ние семестра. Отдельные студенты 
оказываются плохо подготовленными 
в области теории данной дисципли
ны, другие не усвоили лаборатор
ный материал, третьи слабы и в 
том. и в другом.

Такое положение принуждает по
добных студентов аврально гото
виться к зачетам; некоторые же 

не хотят вести записи. Например, 
агитатор группы МТ-49-3 Р. Марей 
на всех лекциях по политэкономии 
занимается посторонними делами. 
Чтобы заставить его конспектиро
вать, лектор М. И. Петровская вы
нуждена была пересадить его с по
следнего ряда на первый.

Группа почему-то оставила этот 
возмутительный факт без внимания.

Большую помощь в освоении ма
териала оказывает разбор вопросов 
на семинарах. Но чтобы семинар
ские занятия дали наилучшие ре
зультаты, к ним нужно добросове
стно готовиться. Необходимо самым 
тщательным образом мучать перво
источники. В особенности это от
носится к гениальной работе И. В. 
Сталина «Экономические проблемы 
социализма в СССР», где четко 
сформулированы*  законы экономики 
социализма и капитализма.

Семинарские занятия у препода

О ШПАРГАЛКАХ
из них находят совершенно недо
стойный выход, прибегая к помощи 
шпаргалок. За последнее время на
блюдается своеобразное «увлечение» 
шпаргалками. Так, на последнем за
чете по курсу качественного анали
за (с 16 по 21 ноября) многие 
студенты из различных групп по
шли по этому скользкому пути. В 
числе их Булатова, Субботина, Ку- 
сенко, Казакова (группа МО-51-1), 
Беляшева, Сухомлинова (группа 
МО-51-4)), Комкова, Медведева 
(группа МЧ-51-4).

Самым удивительным является 
то, что в этот список попали ста
росты двух групп — студенты Ка
закова и Беляшев. У кафедры воз

вателя С. С. Гуревича проходят 
всегда оживленно, студенты актив
но участвуют в обсуждении. Их от
веты всегда продуманны. Особенно 
интересны выступления В. Ежова и 
Г. Носовой (МТ-49-1). У студентов 
пе остается ни одного невыясненно
го вопроса.

Другую картину представляют се
минарские занятия у преподавателя 
М. С. Панкова. Студенты выступа
ют лишь тогда, когда их вызывает 
преподаватель. В ответах чув
ствуется неуверенность. Многие 
студенты, поняв, что можно отде
латься пространными рассуждения
ми «вокруг да около», готовятся к 
семинарам недостаточно.

Не следует забывать, что только*  
тщательное изучение первоисточни
ков и своевременная проработка ма
териалов лекций могут обеспечить 
хорошее усвоение этого » 'жнейшегс 
предмета.

Н. МИХАЙЛОВА.

никает серьезное сомнение в воз
можности поднятия дисциплины в 
этих группах при таких руководи
телях.

Преподаватели кафедры принима
ют необходимые меры. В случае об
наруживания шпаргалок они не
медленно прекращают зачет, ставят 
неудовлетворительную оценку. Одна
ко эти меры недостаточны. Декана
ты совместно с комсомольскими ор
ганизациями должны обратить самое 
серьезное внимание на это явление, 
позорящее достоинство советского- 
студента.

Профессор А. М. ДЫМОВ.
Доцент Р. К. КОРАБЕЛЬНИК.

Новый состав
объединенного профкома

Состоялось первое заседание 
вновь избранного профкома. Обязан
ности между членами профкома рас
пределены следующим образом:

председатель профкома — профес
сор кафедры Физики А. 11. Любимов;

заместитель председателя — сту
дент III курса В. И. Кашин;

руководитель организационной 
комиссии — доцент кафедры кор
розии II. II. Жук;

казначей — секретарь физико
химического факультета В. И. Лелю- 
хина;

учебно-производственная комис
сия — доцент кафедры общем хи
мии А. А. Грановская (председа
тель), аспирант кафедры металлур
гии чугуна Ф. Ф. Колесапов, сту
денты III курса А. С. Овчинников п 
Л. А. Гинзбург;

культурно-массовая комиссия — 
аспирант кафедры электрометал
лургии Б. В. Линчевекий (председа
тель), студент Ill курса А. Н. Пап- 
сов;

политмассовая комиссия — аспи
рант кафедры металлургических пе
чей II. II. Иванов (председатель), 
студентка II курса Т. Д. Морозова;

комиссия по охране труда — 
старший лаборант кафедры рентге
нографии Д. А. Злобин, научный со
трудник лаборатории теханализа 
0. А. Володина;

социально-бытовая комиссия — 
ассистент кафедры ковки-штампов
ки М. Г. Цибапова, студент IV кур
са II. В. Самохин;

1’КК — бригадир слесарей П. И. 
Цыбин.

Музыкальный 
лекторий

Очередной концерт- 
лекция музыкального 
лектория в нашем инсти
туте состоялся 8 декаб
ря. Лектор тов. Назарь- 
ян, уже знакомый слу
шателям по предыдущим 
лекциям, красочно и ув
лекательно рассказал о 
жизни и творчестве ве
ликого русского компо
зитора А. Бородина.

В концертном отделе
нии приняли участие со
листы Большого театра, 
музыкального театра 
имени Станиславского и 
Немировича-Данченко и 
Московской филармонии. 
Особенно запомнились 
слушателям ария князя 
Игоря в исполнении со
листа Большого театра 
Бурлака и ария Коича- 
ка в исполнении арти
ста Андриевского.

экскурсия в кремль
В минувшее воскре

сенье студенты II курса 
технологического фа
культета побывали в од
ном пз замечательнейших 
музеев мира — Оружей
ной палате, где собраны 
ценные коллекции ору
жия, одежды, предметов 
быта, религиозного куль
та, редкостные коллек
ции серебряной и фарфо
ровой посуды. Студен
ты увидели доспехи вои-

ЛЫЖНЫЙ
На днях группа тури

стов нашего института 
совершила однодневный 
тренировочный поход па 
лыжах.

Такие тренировки яв
ляются обязательными 
для туристов, которым 
предстоят зимние походы

нов времен Александра 
Невского, шапку Моно
маха, алмазный трон ца
ря Алексея, единственное 
в своем роде металличе
ское кружево. Всюду 
видна работа русских 
умельцев — замечатель
ных мастеров, вышедших 
из народа.

Экскурсия оставила 
неизгладимое впечатле
ние в памяти студентов.

поход
после экзаменационной 
сессии. Маршруты трени
ровочных походов назна
чаются руководителями 
туристских групп — ин
структорами из среды 
студентов — и проходят 
по красивейшим местам 
Подмосковья.

Соревнования 
шахматистов

8 .декабря состоялась 
встреча между команда
ми физико-химического и 
металлургического фа
культетов по шахматам.

Встреча протекала 
очень напряженно. Счет 
— 7!4 :61/г в пользу ме
таллургов (одна партия 
перенесена).

Было проведено много 
интересных партий. На 
первой доске Г. Зюков 
(физико-химический фа
культет) выиграл у Ро- 
галева. Красивую побе
ду одержал преподава
тель кафедры математи
ки IO. А. Шрейдер над 
второразрядником Г. 
Шиллером (металлурги 
ческий факультет).
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Дипломники 
физико-химического 

факультета
В феврале состоится защита ди

пломных работ студентами VI курса 
физико-химического факультета. 
Студенты работают систематически 
и будут готовы своевременно при
ступить к защите дипломов.

Досрочно защитил дипломный 
проект В. Кочнов. Он уже работает 
инженером на Магнитогорском ме
таллургическом комбинате и зачи
слен в заочную аспирантуру наше
го института.

Студенты подходят творчески к 
решению поставленных перед ними 
задач. Хорошо работают студенты- 
дипломники В. Журавлев, К. Розин, 
А. Вейсбург, Б. Туровский, Г. Куз
нецов и другие.

Успешно ведет исследование 
свойств редких металлов дипломник 
В. Зарубин. Его работа связана с 
научным экспериментом. Несмотря 
на трудности, встречающиеся в ра
боте, — наличие высоких темпера
тур, постоянного вакуума, —: За
рубин проявляет исключительную 
настойчивость и инициативу. Рабо
та им выполнена уже на 65 про
центов.

К сожалению, есть студенты, ко
торые отстают в работе. Тяжелое 
положение создалось у 10. Павлова. 
Из-за болезни он приступил к рабо
те на месяц позже своих товарищей, 
но и теперь проявляет мало ини
циативы, пропускает занятия, затя
гивает обработку данных. Павлову 
необходимо более рационально ис
пользовать оставшееся время и по
мощь со стороны руководителей для 
того, чтобы своевременно закончить 
работу.

Е. КОССОВСКАЯ.

Исправить 
допущенную 

ошибку
Студенты V курса сдают сейчас 

задание по организации производст
ва. С уверенностью можно сказать, 
что работа над ним не вполне до
стигает поставленной цели. Это 
объясняется халатностью кафедры 
организации производства. Задания 
были розданы незадолго перед отъ
ездом на практику, причем к тому 
времени лекции еще не читались. 
Не было проведено никакой предва
рительной беседы или консультации, 
разъясняющей смысл задания. В ре
зультате во время практики сту
денты не знали, как и что нужно 
делать.

Темы были розданы без учета 
особенностей практики. Так, у сту
дентов-термистов, бывших на ма
шиностроительных заводах, задания 
касались металлургических заводов. 
Руководители практики также не 
были информированы об этих зада
ниях.

Характерно, что с начала се
местра и вплоть до начала зачетов 
кафедра не вспомнила о задании. Ре
зультаты налицо: не собрав данных 
па заводах, не работав в течение 
семестра, студенты прибегают к 
списыванию с книг.

Кафедра организации производст
ва должна учесть эти ошибки и не 
повторять их в дальнейшем.

Р. ФЕОФИЛОВ.

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

ЧЕТКО ПЛАНИРОВАТЬ 
РАБОТУ ПАРТОРГА

Наша партия уделяет много вни
мания работе своих низовых звень
ев, которые непосредственно связа
ны с широкими массами трудящихся 
и являются прямыми проводниками 
политики партии в массах. В этой 
связи попятно то большое внимание, 
которое уделяется в нашем институ
те работе партийных групп на ка
федрах. Деятельность парторгов ка
федр, живая и действенная работа 
возглавляемых ими партийных 
групп во многом определяют успех 
нашего общего дела, способствуют 
выполнению общеинститутского пла
на работы.

На заседаниях, совещаниях, семи
нарах, в нашей стенной и много
тиражной печати много говорилось 
об улучшении работы партийных 
групп кафедр. Слов нет, многое сде
лано для улучшения работы парт
оргов, по все же эта работа еще 
отстает от предъявленных требова
ний.

Крупным недостатком в руковод
стве работой парторгов кафедр яв
ляется отсутствие единого, целеуст
ремленного, а главное — конкрети
зированного плана работы партий
ных групп на кафедрах. Проводи
мые совещания и семинары партор
гов должны быть в обязательном по
рядке дополнены конкретными ука
заниями, применительно к условиям 
работы той или иной кафедры, о 
том, как парторги должны планиро
вать свою работу.

Казалось, почему бы партийному 
бюро металлургического факультета 
не поставить перед партгруппой ка
федры металлургических печей во-

О'
ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

Большая помощь
Ленинская контора Мосхлебторга 

обслуживает три района города и 
включает в себя 83 торговых пред
приятия, где работает в подавляю
щем большинстве молодежь.

В решениях XIX съезда партии 
большое место занимает вопрос о по
литико-воспитательной работе с кад
рами. Большую помощь в политико
воспитательной работе оказывает на
шей конторе коллектив агитаторов 
физико-химического факультета ин
ститута стали имени Сталина. В на
стоящее время агитаторы изучают с 
коллективами булочных материалы 
XIX съезда партии путем проведения

Решения XIX съезда партии— 
программа действий 

комсомольцев института
Собрание комсомольского актива

8 декабря состоялось собрание 
комсомольского актива института, 
посвященное обсуждению решений 
XIX съезда партии. С докладом вы
ступил секретарь комитета ВЛКСМ 
тов. Шеванин.

Докладчик отметил историческое 
значение решений съезда и речи 
товарища Сталина. Состоявшийся 
недавно X пленум ЦК ВЛКСМ обязал 
все комсомольские организации при
нять решения съезда как программу 
действий. Тов. Шевакин, анализи
руя состояние комсомольской работы 
в институте, говорил о слабом руко
водстве факультетских бюро курсо
выми бюро, о плохо поставленной 
учебно-воспитательной работе в 
группах, о недостаточной подготов
ке к зимней экзаменационной сес
сии. Главными задачами комсомоль
ской организации являются борьба 
за глубокое усвоение учебных дис
циплин, улучшение идеологической 

прос о широком обсуждении только 
что вышедшего учебника и не про
контролировать, чтобы это обсужде
ние, проведенное на основе здоровой 
научной критики, помогло ав
торам учесть справедливые замеча
ния и внести необходимые исправ
ления в новый учебник? А между 
тем, на кафедре металлургических 
печей и не собираются организовать 
обсуждение этого нужного вопроса.

Не пора ли, например, на кафед
ре металлографии под руководством 
партийной группы обсудить вопрос 
о том, сохраняет ли их лаборатория 
звание образцовой.

Неужели на кафедре литейного 
производства не чувствуют насущ
ной необходимости обсудить на 
партгруппе такой важный и, кстати 
сказать, до сих пор нерешенный во
прос, как выполнение работ по бюд
жетной спецтсме? Такое обсуждение 
могло бы принести большую пользу,

В жизни каждой кафедры есть 
главные вопросы, определяющие ра
боту коллектива на данном этапе. 
Надо, чтобы решение этих вопросов 
проходило под контролем партийной 
группы. Для этого факультетские 
бюро должны держать под неослаб
ным контролем планы работы 
парторгов, в которых следует отра
зить мероприятия по решению кон
кретных вопросов, волнующих кол
лектив данной кафедры. Только при 
условии, если работа партийных 
групп на кафедрах будет конкрет
ной, будет направлена на решение 
основных задач, можно ожидать ус
пеха в их работе.

Б. МАРКОВ.

содержательных и доходчивых бесед 
Агитаторы подробно отвечают на все 
возникающие вопросы.

От имени сотрудников конторы 
Мосхлебторга партийная организация 
выражает благодарность всему кол
лективу агитаторов факультета и вы
ражает уверенность в том, что и в 
дальнейшем агитколлектив будет хо
рошо проводить агитационную рабо
ту в Ленинской конторе Мосхлеб
торга.

ВЕРЕВКИН, 
секретарь парторганизации Ле
нинской конторы Мосхлебторга.

работы среди студентов, организа
ционное укрепление комсомольских 
групп.

Выступивший в прениях тов. 
Цыкин критиковал канцелярско-бю
рократический метод руководства, 
свойственный некоторым членам ко
митета ВЛКСМ. Он упомянул о бес
численных списках и разнообразных 
отчетах, которые вынуждены пред
ставлять курсовые бюро вышестоя
щим органам.

Комсорг группы МЧ-50-2 тов. 
Мартышко отметил плохое руковод
ство комсомольскими группами со 
стороны бюро ВЛКСМ металлургиче
ского факультета (секретарь тов. 
Тюрин), говорил о неправильном по
ведении членов факультетского бю
ро тт. Тюрина, Ященко и Соломко, 
которые почти не участвуют в 
жизни своей группы.

Тов. Губанова критиковала в сво
ем выступлении неправильный,

Встреча с мастерами спорта

Спортивный вечер, состоявшийся 
5 декабря в нашем институте, вы
звал у студентов большой интерес. 
Переполненная аудитория тепло 
встретила гостей — участников XV 
Олимпийских игр, приехавших по
делиться своими впечатлениями об 
этой интереснейшей международной 
встрече спортсменов.

О ходе соревнований по легкой 
атлетике рассказал В. Бражник, 
чемпион СССР по прыжкам с ше
стом, сопровождая свое выступление 
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формальный метод проверки комсор
гами конспектов по основам мар
ксизма-ленинизма. Комсорг группы 
МТ-50-1 тов. Абрамова отметила 
ухудшение дисциплины на поточ
ных лекциях III курса технологиче
ского факультета, полное безразли
чие комсомольских органов к этому 
безобразному явлению.

Тт. Александров, Куценко и дру
гие говорили о недостаточном руко
водстве со стороны комитета ВЛКСМ 
делом подготовки к зимней экзаме
национной сессии. Особое внимание 
они обратили на низкую посещае
мость лекций, семинарских занятий 
в предэкзаменационный период. С 
этим нездоровым явлением нужно 
повести решительную борьбу. Ком
сомольские активисты личным при
мером должны оказать воздействие 
на остальных студентов.

Выступившие в конце прений тт. 
Шибалов и Кидин отметили важ
ность изучения материалов XIX 
съезда партии и поставили перед 
активом конкретные задачи: уси
лить учебно-воспитательную работу 
в группах, особенно в предэкзамена
ционный период, помочь студентам 
первых курсов успешно подгото
виться к зимней сессии, устранить 

показом фотографий. Тренер совет
ской команды боксеров заслуженный 
мастер спорта К. Градополов рас
сказал о встречах наших спортсме
нов с зарубежными мастерами ко
жаной перчатки.

Вечер закончился показом спор
тивных хроникальных кинофильмов.

На снимке: заслуженный мастер 
спорта К. Градополов беседует со 
студентами.

Фото Б. ЮСУФОВИЧА.

недостатки в организационной рабо
те комитета ВЛКСМ, факультетских 
и курсовых бюро.

Следует отметить, что собрание 
актива, уделив много внимания во
просам организационной работы, ма
ло осветило состояние учебной ра
боты, недостаточно глубоко проана
лизировало те методы и средства, 
применяя которые, комсомольская 
организация может добиться реши
тельного повышения успеваемости 
студентов. Участников собрания не 
удовлетворило выступление секрета
ря бюро ВЛКСМ металлургического 
факультета тов. Тюрина, который, 
правильно покритиковав слабую ра
боту комсомольского бюро II курса 
(секретарь тов. Щербаков), не оста
новился на недостатках работы фа
культетского комсомольского бюро. 
Этим же недостатком страдало и 
выступление тов. Шелеста, секрета
ря бюро ВЛКСМ технологического 
факультета.

Собрание актива приняло реше
ние, в котором намечены мероприя
тия по выполнению указаний XIX 
съезда партии в области улучшения 
комсомольской работы.

В. БУРЦЕВ.

Редактор Б. Н. ОРЛОВ.
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